

SOLLER

Biblioteca Provincial

PALMA

Franqueo concertado

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDAGCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLER (Baleares)



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

D.ª Ana Pastor Marqués

en el primer aniversario de su fallecimiento, ocurrido en esta ciudad el día 14 de Febrero de 1940

A LA EDAD DE 89 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

(E. P. D.)

Sus afligidas hijas: D.ª María y Srtas. Rosa y Ana Canals Pastor; nietas; hermano y hermanas; hermanas políticas; sobrinos, sobrinas y demás familiares, participan a sus amistades que el viernes próximo, día 14 de los corrientes, a las ocho y media, se celebrará en la Parroquia un Oficio conventual en sufragio del alma de la finada, y les suplican su asistencia, o que de otro modo la tengan presente en sus oraciones, lo que tendrán como especial favor.

El Excmo. y Rdmó. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis se dignó conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

DEL CERTAMEN LITERARIO DE ACCION CATOLICA

DESPUES DE VEINTE SIGLOS

...Quan, dins la cova, de fred se planyia, jo, per caliu, li acostava mon cor...

La luz crepuscular ha dejado ya de dorar las cumbres de las montañas y la noche ha tendido su negro manto sobre la naturaleza. Ha cesado también de nevar; tupida y blanquísima alfombra de armiño cubre caminos, bosques y praderas. El cielo purísimo y tachonado de farolillos de rutilante luz; la tierra sumida en silencio absoluto. Noche grande y misteriosa aquélla en la que se obró la mayor de las maravillas que pudiera realizarse... ¡Un Dios hecho Hombre reclinado en un pesebre, por nuestro amor!

Formando contraste con el espectáculo que acabamos de presenciar, un rincón iluminado y del cual salen armonías celestiales atrae nuestra atención. La decoración es sencilla, pero la escena es sublime: una cueva de animales fría y desabrigada para escenario; un Infante recién nacido reclinado en un pesebre; una graciosa Doncella que le está acariciando y un noble varón que contempla a los dos es el centro de las miradas y atenciones de cuantos les rodean, unos humildes pastorcillos que han acudido avisados por el mensajero que el cielo les envió.

Todos llevan sus presentes: unos queso, otros leche, quien confitura, quien un carnero... El niño sonríe para agradecerles sus finezas, pero las lágrimas van deslizándose por sus tiernas mejillas... quiere algo que nadie le da. En un rincón hay un pobre rapazuelo que no se atreve a acercarse porque le da vergüenza presentarse con las manos vacías... *Què els he de dur an el Noi i a sa Mare...?* Buscando y rebuscando encuentra en el zurrón una

sencilla flauta con la cual tan hermosas canciones sabe entonar las noches de luna; la coge y empieza a tocar. Al oírlo el Divino Niño cesa de llorar, lo mira, sonríe y le vuelve a mirar. ¡Qué alegría para el pastorzuelo ver que su cantinela agradaba al pequeñín y que Este le tiende amorosamente sus bracitos! Sin ningún temor se acerca, lo besa y le vuelve a besar. El Niño está contento, pero sigue titiritando de frío; entonces el pequeño pastorcito se acerca más al pesebre, coge al recién nacido en sus brazos, lo aprieta contra su pecho y al calor de su puro y dulce corazón el Niño Dios queda dormido.

El, dins la Cova de fred se planyia jo, per caliu, li acostava mon cor...

Cerca de dos mil años han pasado ya; las paredes de las iglesias y capillas están adornadas; de oro es el pesebre en que actualmente reclinado está Jesús; muchos hay que dicen ser sus amigos, que con sus cuerpos presentes están en el templo; pero Jesús llora y está titiritando; tiene pena, tiene frío.

Què li duren an el Noi i a la Mare per la diada del gran Sagrament...? Què els he de dur an el Noi i a la Mare, pobre de mi!, per fer retre el present?

¿Qué quiere Jesús? ¿Cómo podemos satisfacer sus deseos?... Repitiendo después de veinte siglos lo que hizo el ingenuo pastorcillo de Belén... que nuestra oración sencilla y pura sea para El suave melodía que lo haga sonreír; que nuestro

corazón puro y caliente calme su frío y que a su calor tranquilamente pueda dormir y descansar el Divino Niño de la cueva de Belén... el Divino Niño de los Sagrarios fríos y abandonados...
MARÍA TERESA RIPOLL.

NAVIDAD

«Jesús acaba de nacer para nosotros; veid, adoremosle»

Esa es la invitación que hace la Iglesia en los Mañines de Navidad a todos los fieles; correspondamos a ella y vayamos en espíritu a Belén a contemplar al rey de cielos y tierra hecho hombre por amor nuestro.

Rey que nace sumido en la mayor pobreza para darnos ejemplo de vida: que por trono y por palacio tiene un establo inmundado y nace entre animales como si no fuera digno de estar entre los hombres; recostadito en pajas y envuelto en pobres pañales está el Divino Niño.

Tres bellas lecciones nos da este Niño, que debemos imitar: *pobresa, humildad y pureza*; la *pobresa* despreciando todas las riquezas de este mundo; la *humildad* huyendo de la soberbia y ostentación; la *pureza* conservando nuestras almas limpias y evitando cuanto pueda dañarlas. Así, practicando estas virtudes, podemos presentar la copia del Divino Original,
MARÍA ANTONIA LOPÁTEGUI.

Pronto:
UNA MAGNIFICA VISION DE UN HECHO QUE ASOMBRÓ AL MUNDO

SIN NOVEDAD EN EL ALCAZAR

en ALCAZAR y FANTASIO

Noticario económico

La política financiera de Francia

El ministro de hacienda francés ha expuesto a un periodista su programa de finanzas, diciendo: El valor actual del franco está consolidado por recientes acuerdos comerciales con el extranjero que se han concertado a base de los cambios que existían hace un año.

Por lo que se refiere al aspecto interno de la cuestión, debemos ante todo procurar proteger el derecho de adquisición. Por esto entre los difíciles problemas que se presentan al gobierno, tiene importancia especial el de la alimentación y el de la desocupación. Luego ha añadido que la cantidad de billetes en circulación puede entorpecer nuestra actuación porque actualmente es superior a los medios de producción y de adquisición de los franceses, lo que debemos evitar y por ello deseamos que la producción disponga de todo lo necesario.

Una Oficina de Cambios en Francia

Por ley se acaba de crear en Francia, bajo la denominación de Oficina de Cambios, un Instituto de carácter público, dotado de personalidad civil y financieramente autónomo, bajo la dependencia del ministro de Hacienda.

Esta Oficina de Cambios tiene, a partir del 1.º de Diciembre, las atribuciones que anteriormente estaban confiadas a la Oficina del mismo nombre regida por el Banco de Francia, de conformidad con el Decreto que prohíbe o regula la exportación de capitales, las operaciones de cambios y el comercio del oro. También tendrá las atribuciones de la Oficina de Compensación.

Un Decreto ulterior determinará las modalidades de su funcionamiento administrativo y financiero.

CRONICA LOCAL

Campaña de vacunación antivariólica

Necesidad de cumplir las disposiciones de las autoridades para inmunizarse y para poder conservar las cartillas de racionamiento

Se halla en todo su apogeo la intensa campaña de vacunación y revacunación antivariólica que, ante el temor de que pudiera propagarse en nuestra isla una epidemia de viruela, en vista de algunos casos que se produjeron en la capital, han organizado de común acuerdo las autoridades civiles y sanitarias mallorquinas.

En Sóller son en buen número las personas que vienen dando cumplimiento a esta acertada medida preventiva, pudiendo calcularse en una cuarta parte la población que ha sido vacunada.

Se recuerda la obligatoriedad de esta vacunación, y para ello se ha señalado hasta últimos del presente mes para efectuarla. Para entonces es probable que las autoridades locales, cumpliendo órdenes del señor Gobernador, retiren las cartillas de racionamiento a aquellas personas reacias en cumplir lo ordenado sobre esta materia.

Por los médicos titulares se vacuna diariamente de 2 a 3 y de 7 a 8 de la tarde en sus respectivos despachos.

Las vacunaciones realizadas hasta el momento presentan un 75 por ciento de casos positivos, lo que demuestra cuán necesario era inmunizar la población que se hallaba en riesgo de ser campo abonado para el desarrollo de esta funesta enfermedad.

Noticias Militares

El alistamiento del Reemplazo de 1942

Se ha firmado un decreto, por el Ministro del Ejército, disponiendo el alistamiento del reemplazo de 1942, que se efectuará en el año 1941.

Reservistas de los Reemplazos de 1923 a 1934

A quienes por razón de su edad les alcance la obligación de pasar la Revista anual, se ha notificado por medio de un anuncio que se ha puesto nuevamente en vigor el Decreto de 20 de Octubre de 1933, para que cualquier día del año en curso (1941), y todos los días hábiles desde las 9 a las 13'30 horas y desde las 16 a las 18, podrán pasarla en la Zona de Reclutamiento y Movilización número 48 (Cuartel de Caballería) los que residen en la Capital y ante las Autoridades locales los que residen en los pueblos.

La nueva «calderilla»

A gran ritmo sigue la producción

Los cospeles de las nuevas monedas fraccionarias de cinco y diez céntimos se fabrican de aleación de aluminio y cobre. Su peso es de un gramo quince centigramos y un gramo ochenta y cinco centigramos, respectivamente.

Se está trabajando a ritmo de plena producción, para lo cual han sido admitidos 200 nuevos operarios.

Se han enviado ya a la Fábrica Nacional de la Moneda importantes envíos de cospeles en donde se procederá a la acuñación definitiva.


Subsidio al Combatiente de Baleares

La cantidad de 138.205 pesetas importó en el pasado mes de Enero el subsidio correspondiente a los 1.523 subsidiarios de que está formado el Padrón ordinario de los 65 Ayuntamientos de que consta esta provincia.

De estos subsidiarios, 35 pertenecen a esta ciudad, a los cuales ha correspondido la suma de 3.405 pesetas. Y uno al vecino pueblo de Fornalutx, al que se le han asignado 60 pesetas.

Nota de la Alcaldía

Para evitar posibles desgracias y siempre en beneficio de la limpieza de las calles de esta población, sería conveniente que los padres y personas mayores se cuidaran de que sus hijos no dejen abandonadas en la vía pública peladuras de plátanos y de otras frutas.



D. JAIME COLOM DEYÁ
falleció en esta ciudad el día 2 de Febrero de 1941

A LA EDAD DE 50 AÑOS
Habiendo recibido los Santos Sacramentos
y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus apenados hijos: Srtos. Antonio y Margarita Colom Bauzá; hermanas: D.^a Francisca y D.^a Margarita; hermanos políticos: D. Lucas García, D. Miguel Mas, D.^a Margarita y doña María Bauzá Ballester y D.^a Catalina Bauzá Castañer; sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos esta sensible pérdida y les ruegan una oración por el eterno descanso del alma del finado, por lo que les quedarán agradecidos.

La reparación de la línea férrea del Puerto

Durante esta semana han proseguido las obras de reparación de los desperfectos ocasionados por los temporales del mar en los muros de contención de la línea férrea frente al paraje conocido por *Es Través*, las cuales han sufrido los retrasos que nuevos oleajes han impuesto al ritmo de las obras, pero que se llevan a cabo con toda celeridad.

También ha retrasado la terminación de esta reparación la necesidad de reforzar los cimientos del muro en cuestión para darle la solidez que impida otro deslizamiento más adelante. Por medio de grandes peñascos, que son arrancados de la carretera que existe en *Sa Mola*, frente al puente del *Camp de sa Mar*, se procede a la formación del lecho del muro sobre el que se coloca luego gruesa capa de hormigón, base que se juzga necesaria para asentar sólidamente la vía férrea.

Poco más de la mitad del hoyo abierto por las olas ha quedado ya rellenado, por lo que se calcula que aún tardará unos quince días más en quedar terminada la reparación, y, por consiguiente, en poder reanudarse el servicio del tranvía hasta el propio Puerto.

Las obras de la fábrica de hilados

Con notable aceleración se llevan a cabo las obras de construcción del edificio en el que ha de montarse la futura fábrica de hilados que se va a crear en esta ciudad. Los cimientos quedaron ya asentados y sobre los mismos se van levantando los muros laterales del edificio, los cuales alcanzan en la actualidad algunos metros de elevación.

Las obras se realizan con la mayor rapidez bajo la dirección del maestro albañil D. José Morell Casanovas, y en ellas hallan trabajo un crecido número de obreros del ramo de la construcción.

Sin novedad en el Alcázar

Expectación ante el estreno de esta maravilla cinematográfica

Pocas veces la proyección de un film ha sido esperada en Sóller con la impaciencia y expectación con que, esta vez, se aguarda el estreno de *Sin novedad en el Alcázar*, la gloriosa producción cinematográfica que tan maravillosamente refleja la gesta sin par de nuestra guerra de liberación.

Apenas señalada la fecha exacta de su presentación y a pesar del tiempo que faltaba para ella, se han empezado a producir demanda de localidades como si el público presintiese las grandes aglomeraciones que a última hora habrán de producirse para presenciar la exhibición de esta película.

A partir del próximo sábado, empezarán a expendirse en las taquillas de los dos cines localidades numeradas para todas las funciones. Y durante la semana siguiente también estarán a la venta para facilitar al público el que pueda adquirir con tiempo su localidad para la sesión que más le acomode.

Llegó el vapor con carbón para «Gas y Electricidad»

En la mañana del miércoles fondeó en el puerto de Palma el vapor «Monte Banderas» de la matrícula de Bilbao, con un cargamento de unas 2.000 toneladas de carbón asturiano para la «Compañía de Gas y Electricidad S. A.»

Seguidamente se comenzó la descarga. Según noticias, otro buque tiene turno para comenzar a cargar, en un puerto del Norte de España, carbón para la misma Compañía, esperándose empiece a hacerlo el próximo día 15.

Hasta que llegue este segundo barco se nos informa no será restablecido en Palma y resto de la isla el suministro ordinario de fluido eléctrico por parte de la mencionada Compañía.

Servicio Local de Subsistencias

Repartos

El pasado jueves, en las tiendas de comestibles de esta ciudad, se procedió por la mañana a un reparto de 250 gramos de jabón por persona, y por la tarde a otro de un kilogramo de arroz y 125 gramos de azúcar también por persona.

Como aclaración debemos consignar que en la noticia de la pasada semana equivocadamente se expresó que la cantidad de azúcar a repartir sería de 250 gramos, cuando en realidad correspondía la de 125 gramos. Fué una equivocación material sufrida en la redacción de dicha noticia.

También como aclaración debe expresarse que este reparto efectuado en esta ciudad corresponde a los dos efectuados últimamente en la capital.

Suministro de pan

Se ha puesto en vigor en esta ciudad el reparto o suministro de pan con arreglo a la clasificación de las cartillas de racionamiento verificada al efecto. A las cartillas de primera categoría les ha correspondido 80 gramos de pan, a las de segunda 120, y a las de tercera 150. Los cabezas de familia o personas encargadas deben exhibir en las panaderías su cartilla de racionamiento para la recogida de pan.

Alubias

El próximo lunes, día 10 del corriente, se verificará en esta ciudad un reparto de alubias a razón de un kilogramo por persona y con sujeción a las cartillas de racionamiento.

Mañana Baile en «La Unión»

Se nos informa que, con objeto de continuar la serie de diversiones íntimas con que esta sociedad recreativa local se propuso satisfacer los deseos del elemento joven que a ella pertenece, ha organizado para mañana, domingo, — además del *Wermouth-Concierto* de los días festivos de las once y media a la una —, un baile que se celebrará al anochecer y será exclusivo para los socios y familiares femeninos de éstos, como los anteriores.

Empezará a las cinco y terminará a las ocho y media.

Leña para los necesitados

En la gaceta insertada en nuestro número anterior dando cuenta del envío de un vagón de leña con destino a las necesidades de la población indigente, por cuya humanitaria acción se había interesado el señor Gobernador Civil de esta Provincia, sólo hicimos constar como único donante el «Sindicato Agrícola Tafona Cooperativa» cuando también había contribuido al citado donativo el otro Sindicato Agrícola Católico de San Bartolomé.

Para que sirva de aclaración queremos dejarlo consignado en las presentes líneas.

Modificación del precio de venta de algunas labores de tabaco

El «Boletín Oficial del Estado» publicó una orden de Hacienda estableciendo un reajuste de las labores a producir por la renta con las disponibilidades del tabaco en rama hasta fin del año 1941, modificando al propio tiempo el precio de venta de algunas de ellas. Los cigarrillos «Ideales» en hebra de 1'20 se venderán desde 1 de febrero a 1'30; los superiores al cuadrado de 0'85, a 9'90; id. finos hebra de 0'60, a 0'65; picado fino superior de 1'60, a 1'70; picado entrefino de 0'55 a 0'55, cigarrillos sin variación.

ALCAZAR Y FANTASIO

Próximamente:

SIN NOVEDAD EN EL ALCAZAR

POEMA DE LA GRANDEZA Y EL HEROISMO ESPAÑOLES

CRONICA LOCAL

Concurso para el fomento de la producción triguera en Mallorca

Organizado por la obra agrícola de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

La «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros», Organismo Benéfico Social, atento siempre al próspero desarrollo de la Economía Nacional, con el deseo de coadyuvar en las actuales circunstancias a la consolidación de nuestra autarquía en cuanto a producción triguera, organiza, entre los agricultores de Mallorca, un concurso de acuerdo con las siguientes:

Bases

Primera.—La «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros», destina dos mil quinientas pesetas, distribuidas en cinco premios de quinientas pesetas cada uno:

- a) Uno a la cuarterada sin arbolado sembrada de trigo que obtenga mayor rendimiento.
- b) Otro a la cuarterada sembrada de trigo, en cultivo asociado con arbolado en plena producción y en plantación regular, que obtenga mayor rendimiento.
- c) Otro a la cuarterada situada en la zona de montaña, (o sea la comprendida entre la carretera de Palma-Alcudia y la costa Noroeste de la Isla) sembrada de trigo en cultivo asociado con arbolado en plena producción y en plantación regular, que obtenga mayor rendimiento.
- d) Otro a la cuarterada sembrada de trigo en la zona de las «Marinas» que obtenga mayor rendimiento.
- e) Otro a la finca que con una cabida superior a ciento cincuenta cuarteradas, tenga una mayor extensión sembrada de trigo en relación con la superficie total.

Segunda.—Podrán concursar únicamente los trigos sembrados en terreno exclusivamente de secano.

Tercera.—Los agricultores de Mallorca que deseen tomar parte en el concurso, deberán llenar antes del 28 de Febrero de este año, la correspondiente solicitud dirigida a la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros», indicando su nombre y apellidos, nombre y situación de la parcela o finca que inscriban, extensión de la misma, variedad de trigo sembrado, sistema de cultivo seguido.

Cuarta.—Un Tribunal constituido por el Presidente del Consejo de la Organización Balear de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros», un representante del Sindicato de Cereales y Leguminosas de la C. N. S., un representante de la Delegación de Agricultura de F. E. T. y de las J. O. N. S., un representante del Servicio Agronómico Nacional, un representante del Departamento de Agricultura de la C. N. S. y otro de la Obra Agrícola de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros», hechas las oportunas comprobaciones, emitirá fallo antes del 15 de Agosto de 1941, el cual será inapelable y los premios se harán efectivos antes del 31 del mismo mes.

Para detalles complementarios dirigirse a la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» en sus Oficinas de Palma, calle de Previsión 1 al 15 o en cualquiera de sus Sucursales.

Registro Civil

NACIMIENTOS

- Día 31 de Enero.—Jaime Bosch Calafat, hijo de Manuel y María.
- Día 3 Febrero.—María Thomás Castañer, hija de Miguel y Margarita.
- Día 4.—María Artiaga Mora, hija de Juan y María.
- Día 5.—María Río García, hija de Niconor y Josefa.

MATRIMONIOS

Día 30 Enero.—Antonio Amorós Pérez con Isabel Jordán Acosta, solteros.

DEFUNCIONES

- Día 2 Febrero.—Jaime Colom Deyá, de 49 años, viudo, M.º 15 A., n.º 12.
- Día 7.—Lorenzo Caldés Cladera, de 80 años, soltero, M.º 52, n.º 314.

Se vende

La casa n.º 154 de la calle de José Antonio Primo de Rivera.
Para informes: dirigirse a D. G. Alcover, «Fabrica del Gas».

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

Domingo llegó de Coblenz (Alemania) el comerciante D. Bartolomé Oliver.

En el avión del martes llegó a esta isla la señora D.ª Catalina Vicens, de Cardell, procedente de Stutgart (Alemania).

Procedentes de Tarascon-sur-Rhône donde tienen instalados sus negocios, llegaron a esta ciudad días pasados los comerciantes D. Francisco y D. Joaquín Pastor Marqués.

De su viaje a Barcelona ha regresado el comerciante D. Antonio Puig Rullán.

Se halla en esta población procedente de Marsella, el comerciante D. Antonio Rullán Castañer.

Durante la presente semana han regresado de Barcelona los fabricantes de tejidos de esta ciudad D. Francisco Mayol Trias, D. Juan y D. Miguel Pizá Arbona, D. Sebastián Alcover Colom, D. José Puig Morrell, D. Guillermo Castañer Rullán Director Gerente de «Unión Textil» y D. Matías Pons Oliver.

También ha regresado de Barcelona, el comerciante D. Matías Oliver Rullán.

De Perpignan llegó ayer por pocos días el comerciante D. Juan Bernat Rullán.

Sean todos bienvenidos.

BODAS

Anteayer, jueves, se unieron con el indisoluble lazo del matrimonio los simpáticos jóvenes D. Jaime Cuat Bisconti y la señorita Margarita Alemany Mayol.

Verificóse el acto religioso ante el altar de la Inmaculada Concepción de esta parroquia, a las siete, bendiciendo la unión y celebrando la misa de velaciones el vicario Rdo. D. José Morey.

Apadrinaron la boda: por parte del novio, sus hermanos, D. Juan y D.ª Catalina; y por la de la novia, su madre, D.ª Margarita Bisconti Vives, y su hermano D. Bernardo.

Actuaron como testigos D. Gabriel Jaume Calonge y D. Sebastián Alemany Mayol.

Terminada la ceremonia emprendieron viaje de bodas los novales esposos, a quienes felicitamos y deseamos perdurable dicha.

También en la capilla de la Purísima de esta iglesia parroquial, profusamente iluminada, se unieron con perpetuo lazo matrimonial el jueves, día 6, a las ocho, los distinguidos jóvenes D. José Marroig Estades y D.ª Francisca Matheu Payeras.

Bendijo la unión el vicario Rdo. D. José Morey y celebró la misa de velaciones el Rdo. D. Bernardo Pujol.

Apadrinaron la boda: por parte del contrayente, sus padres, D. Miguel Marroig Ripoll y D.ª María Estades Calvo, y por la de la contrayente, también sus padres, don Juan Matheu Cabot y D.ª Catalina Marcús Casasnovas.

Y suscribieron el acta, como testigos, don Jaime Garau Alcover y D. Miguel Canals Borrás.

Terminada la religiosa ceremonia dirigieron los novios y demás personas asistentes a la casa de los padres del novel esposo, en el Camp de sa Mar, donde se les fué servido un exquisito desayuno, después del cual emprendió la gentil pareja viaje de bodas hacia Manacor y otros importantes pueblos de la isla.

Deseamos les conceda Dios la mayor suma de felicidades en su nuevo estado.

NECROLÓGICA

D. Jaime Colom Deyá

Víctima de aguda dolencia, que le retuvo sólo tres días postrado en cama, falleció el domingo último en esta ciudad el conocido comerciante D. Jaime Colom Deyá, dejando sumidos en el más acerbo dolor a sus amantes y amados hijos, Srtes. Antonio y Margarita; hermanas; hermanos y hermanas políticos, sobrinos y demás familiares. También fué muy sentida la todavía temprana separación de este mundo — pues que a los cincuenta años de edad puede decirse se halla aún el hombre en la plenitud de su vida — del infortunado Sr. Colom por sus numerosas amistades, y en especial de las

personas que más de cerca le conocieron y con más intimidad le trataron. De aquellos y de éstos supo captarse con su afabilidad de carácter, con la bondad de su corazón y con las demás bellas cualidades de que estaba adornada su alma un verdadero aprecio.

En su juventud había emigrado a Francia el Sr. Colom, como tantos otros paisanos nuestros, en busca de los medios necesarios — obtenidos, con laboriosidad y constancia en el trabajo — para poder pasar luego en esta su ciudad natal placidamente los años de su vejez en compañía de sus queridos allegados. Establecióse comercialmente en la populosa ciudad de Nantes, y dedicado con inteligencia y ahinco a la labor emprendida, consiguió ver, aún en tiempo oportuno, realizados sus propósitos; y aquí vino a descansar de aquellas sus actividades y gozar, en compañía de los suyos, del fruto de sus afanes y fatigas, en cuyo tranquilo y grato retiro le ha sorprendido la muerte.

En la noche del mismo día de la defunción se verificó la conducción del cadáver al cementerio, con asistencia de la Comunidad parroquial con cruz alzada y gran número de vecinos, previo el rezo del rosario en la casa mortuoria y un largo desfile de asistentes que expresaron a los apenados deudos su condolencia, y al día siguiente, lunes, en la Parroquia se celebró solemne funeral que estuvo igualmente concurrido, en sufragio del alma del finado.

Descanse en paz ésta, y reciban sus ya nombrados hijos: sus hermanas; sus hermanos y hermanas políticos; sobrinos y demás parientes que lloran en estos momentos la eterna separación del ser querido, consuelo en su aflicción y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

DELEGACIÓN LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Soller

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Declaraciones de aceite

El Delegado Local Sindical ha dispuesto que las declaraciones de aceite que los productores vienen obligados a formular en la Central Nacional Sindicalista pueden presentarse hasta el próximo martes, día 11 del corriente, durante las horas hábiles de oficina. Queda, por tanto, ampliado el plazo concedido para las declaraciones.

AUXILIO SOCIAL

Declaración de huérfanos víctimas de la guerra

En cumplimiento de instrucciones recibidas por la Camarada Delegada Comarcal de Auxilio Social, en el término de ocho días, los menores de 18 años y mayores inútiles para el trabajo, o sus encargados, que por la Guerra y la Revolución hayan perdido a sus padres o a las personas que atendían a sus necesidades, sin consideración a si murieron en el frente o cárceles nacionales o rojas, deberán suscribir una declaración jurada ante la Delegación Comarcal de Auxilio Social (San Jaime 52, 2.º), todos los días de 11 a 13 y de 17 a 20.

De esta misma noticia ha publicado el oportuno bando la Alcaldía de esta ciudad.

¡Franco Franco Franco!
¡Gloria eterna a José Antonio!
¡Arriba y Viva España!

DELEGACION LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

Era azul. — 1-18-1941.

Defensora Sollerense

Debiendo procederse al nombramiento de nuevo conserje de esta sociedad, por dimisión del actual, se hace pública la vacante para que pueda optarse a la misma. Las condiciones se hallan expuestas en el local social y se admitirán solicitudes hasta el próximo día 15 en esta Secretaría.

Sóller, 2 Febrero 1941.—El Secretario, Jaime Bujosa.

Alquilaría o compraría

Una casita, céntrica y bonita, por pequeña que fuese, o alquilaría un piso reducido y de poca renta.

Para informes: en esta Administración Anuncio n.º 151.

«Sin novedad en el Alcázar», película de excepción

No hace al caso exponer en tan corto espacio como nos consenten estas líneas, las dificultades encontradas y los problemas resueltos durante la filmación de esta magnífica película que es «Sin novedad en el Alcázar». Todas las fases del rodaje presentaron el mismo interés, feliz promesa de lo que había de ser la cinta una vez realizada; porque toda la obra está llena de sentido de humanidad y poesía, aspecto que influyó sobre los actores de tal modo, que más bien vivían que interpretaban los episodios.

Reconstrucciones perfectas, pero por lo mismo poco acogedoras, fueron los escenarios donde actores y figurantes pasaron jornadas enteras, desde la mañana hasta bien entrada la noche, trabajando en ambientes deprimentes, como los subterráneos construidos en Cinecittá, llamados «hotel de las tinieblas» por los extras que encarnaban a los refugiados en los sótanos del Alcázar, amontonados en los colchones, o corriendo durante las escenas de pánico, entre gritos de terror y estallidos de bombas, por un suelo, informe montón de piedras que apenas permitía mantenerse en pie.

Una masa de más de 10.000 figurantes en las escenas rodadas en Italia, y más de 8.000 extras «milicianos», tomaron parte en los asaltos al hospital de Talavera y al Alcázar. Entre los fragmentos más notables desde el punto de vista espectacular y técnico, se cuentan el derribamiento de la puerta principal y del vestíbulo del patio, alcanzados por un proyectil de 155 m/m; y la caída de una caja de más de sesenta kilos, que, llena de víveres para los sitiados, arroja un avión nacional, y, por último, las ruinas de la fachada norte del Alcázar y la explosión de la mina que hizo derrumbarse uno de los imponentes torreones de cincuenta metros de altura y casi toda la fachada de poniente.

En los subterráneos llenos de humo, en los campos floridos en las catacumbas donde por último se refugiaron los asediados junto a los caballos y a los mulos que habían escapado a la muerte necesaria (durante dos meses no se comió más que carne de caballo), en cualquiera de los escenarios que se reprodujeron se llevó a cabo una labor formidable, en cuyos momentos difíciles aparecía siempre el espíritu incansable del realizador, Augusto Genina, para aportar soluciones.

Toda la cinta es un enlace de alternativas violentas; de luces y de sombras, de episodios de esperanza y desesperación. Y a los motivos de masas se enlazan, sutiles y transparentes, los de una bella anécdota amorosa, humana y noble, entre Carmen y el capitán Vela, amor que coronará la unión después de asedio, y el de Conchita y Francisco, roto por el destino cuando el muchacho cae bajo el fuego de los sitiadores.

Agencia de compra-venta y administración de fincas

Cobro de alquileres, pago de contribuciones y toda clase de gestiones administrativas.

JOSÉ BIBILONI

AGENTE MATRICULADO

SOLLER

Se vende

Una vidriera adecuada para dividir grandes abtaoines. Dirigirse a la Social del Comercio «La Unión», General Franco, n.º 14.

Se desea vender

un carro y un caballo joven, pequeño, con sus guarniciones.
Para informes dirigirse al anuncio n.º 150 en esta Administración.

Aserradora ELIAS

Fabricación de envases

9 Febrero de 1901

El sábado último verificóse en Deyá la anunciada función «La Adoración de los Reyes»...

En Fornalutx, hubo también representación pública: la de unas Pasiones, que había compuesto y enseñó a algunas muchachas de corta edad el maestro de la escuela de la Huerta, D. Vicente Garcés.

El domingo por la noche, reunidas en la Secretaría del «Círculo Sollerense» la Junta Directiva de esta Sociedad y la Comisión de Festejos nombrada para organizar la fiesta conmemorativa del segundo aniversario de la fundación del «Círculo»...

El carácter virulento del sarampión parece va desapareciendo, gracias a Dios, y hasta el número de los atacados ha disminuido notablemente en la semana que fine hoy.

Anteayer llegó a este puerto el vapor «León de Oro» procedente de Celta y Barcelona, que fue portador de algún pasaje y variada carga.

Los días desapacibles y fríos con que terminó la semana anterior, si se exceptúa el domingo último, podemos decir que han continuado hasta el día anteayer.

Un día hermoso, de esplendente sol, es el de hoy. No es extraño que, cansados muchas personas de permanecer bajo techo y junto a la estufa durante los anteriores, háyanse animado a salir para dar un largo paseo...

SE VENDEN

dos casas, con porción de tierra delante. Para informes, dirigirse a D. Juan Colom, (a) Doi, Camino de Ses Fontanelles—Sóller.

Se vende serrín y leña muy seca

F. PONS, Camino de Fornalutx, 17 - Sóller Teléfono, 27

COMPRA-VENTA y ADMINISTRACIÓN de FINCAS

PRESTAMOS HIPOTECARIOS La Activa Luz, 6 - pral. Plaza de Cort (PALMA de MALLORCA) Tel. 1210

VIDA RELIGIOSA

Las funciones de la semana en la Iglesia parroquial

El Triduo de propaganda pro Seminarios y Vocaciones eclesíasticas que, conforme dijimos en nuestra crónica anterior, había empezado el viernes, continuó el sábado en la misma forma...

El domingo, como acto de adhesión a esta loable campaña organizada por Acción Católica, tuvo lugar una muy concurrida Comunión general, a las siete y media, en la que tomaron parte, además de los inscritos en la referida Institución, todas las demás congregaciones piadosas de la parroquia.

A las nueve y tres cuartos rezó Prima la Comunidad y cantó Tercia, verificándose acto seguido la Bendición de Candelas y la litúrgica procesión, por el interior de la iglesia, por celebrarse en este día la fiesta de la Candelaria.

A las doce fué expuesto el Sagrado Cópion en el altar de la Milagrosa, como uno de los actos devotos incluidos en el Triduo organizado por la Acción Católica con la indicada finalidad...

A las cinco tuvieron lugar los actos corales, y a las seis y tres cuartos se rezó el Rosario, se practicó luego el ejercicio primero de la devoción de los Siete Domingos dedicados al Patriarca San José...

El lunes, día 3, se cantó a las ocho y media la Misa mayor, y más tarde, por celebrar la Iglesia en este día la fiesta de San Blas, abogado contra los males de la garganta...

El miércoles, día 5, se practicó, en la misa de las siete y media, el ejercicio mensual dedicado al Patriarca San José, como todos los primeros miércoles de mes.

Ayer, por ser también el primer viernes, se celebró misa de Comunión para el Apostolado de la Oración en la capilla del Sagrado Corazón de Jesús.

Y esta mañana, durante la misa de las siete y media igualmente, se ha practicado el ejercicio propio del día 8 de cada mes en honor de la Inmaculada Concepción.

DE TEATROS

FANTASIO

Un merecido éxito obtuvo el sábado último el estreno en este salón de La sensación de París, una comedia agradable, sencilla, de gran simpatía...

Danielle Darrioux, la bella rubia francesa, maneja lo ingenioso y lo picaresco con simpática desvoltura. Es, en su personaje, el eje sobre el que gira esta fina comedia.

De complemento se proyectó la cinta La confidente, por Butler Collier y Lola Lane.

Anteayer, jueves, se estrenó el film nacional, distribuido por «El Balart-Hoguera» en la noche, interpretado por los conocidos artistas Carmen Rodríguez y Luis Villasiul.

Se proyectó, además, el film musical Melodías de rascacielos, con Robert Armstrong y Dixie Lee.

Como de costumbre, fué presentado en dicho día el siempre interesante Noticiero Ufa.

Para esta noche tiene anunciado el «Fantasio» un programa que promete constituir una verdadera solemnidad.

Será estrenado el soberbio film «Ufa» El pacto de las cuatro, una producción de nuevo estilo maravillosamente bien hecha, con un diálogo doblado admirablemente en español.

El film tiene una trama original en la que juegan papel importantísimo el amor y la necesidad, el espíritu de trabajo y el aliento del arte, dando por resultado una de las películas más encantadoras que han pasado por nuestras pantallas.

Todas y cada una de las escenas tienen un atractivo especial y se prestan a que los intérpretes nos brinden una actuación formidable.

Con esta película se presenta la nueva revelación sueca Ingrid Bergmann, que junto con Sabine Peters y sus compañeras hacen en esta cinta una interpretación estupenda.

El pacto de las cuatro, por lo profundo y humano de su asunto cautivará indudablemente al público desde los primeros momentos, especialmente a la juventud femenina, a la que está este film dedicado.

Figura en el mismo programa el estreno de la comedia francesa Una chica insoportable, protagonizada por tres de los mejores artistas franceses: la gentil Danielle Darrioux, Albert Préjean y el gracioso cómico Lucien Baroux.

La acción de Una chica insoportable se

CULTOS SACRADOS

En la Iglesia de los PP. Filipenses.—Continuóse, todos los días a las seis y tres cuartos de la tarde, la Quincena dedicada a Nuestra Señora de Lourdes, que empezó el domingo último.

El martes próximo, día 11: A las doce, hora de la primera aparición de la Inmaculada a la niña Bernardita, se celebrará una misa, durante la cual se rezará el Santo Rosario.

El viernes, día 14: Comenzará la solemne oración de Cuarenta Horas en honor de la Santísima Virgen de Lourdes, verificándose la exposición del Santísimo a las seis de la mañana. Acto seguido habrá misa rezada, y otras a las siete y a las ocho.

El sábado, día 15: A las mismas horas y en idéntica forma del día anterior tendrán lugar los actos religiosos de esta solemne eucarística, que terminará el domingo.

En la Iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 9: A las siete y media, misa conventual. A las cinco de la tarde se continuará la devoción de los Siete Domingos dedicados al Patriarca San José.

desarrolla bajo un ritmo rápido, sinceramente simpático, en el que las escenas no son más que una serie ininterrumpida de situaciones francamente cómicas, dentro del más irreprochable buen gusto.

En la función del próximo jueves será reestrenada la espectacular cinta Vispera de combate, creación de la bellísima Anna-bella y del sobrio y formidable actor Víctor Francen.

Es éste un bello film: por su grandiosidad, por el interés de su anécdota, por el humano desprendimiento de sus personajes y por la insuperable labor de sus intérpretes. Bello, en fin, por su maravilloso florecer de imágenes compuestas rutilantemente por el director M. L'Herbier.

ALCAZAR

Llamó poderosamente la atención de los espectadores el espectacular y emocionante film de aventuras Caucho, estrenado el domingo en este cine.

La cinta está perfectamente lograda de fotografía, de ambiente y de montaje; y el protagonista, René Deltgen, siempre justo, añade con su portentosa labor intensidad emotiva al dramático episodio, secundado acertadamente por los demás intérpretes.

Junto con esta producción se proyectó la graciosa comedia alemana Un hombre de corazón, por Gustaw Froelich y Camille Horn.

Tres nombres, cada uno de por sí suficiente para llenar un programa: Wallace Beery, Mickey Rooney, Warner Baxter mañana nos ofrece el «Alcazar» reunidos los tres en un soberbio film perteneciente a la «20th Century Fox» con el título de Redención.

Drama rudo y vigoroso, con poderoso aliento de humanidad y en cuyo fondo de sombras y tragedia pone Elizabeth Allan la nota delicada de su belleza y ternura.

La acción de Redención, de ambiente marinero, nos sitúa en el 1890, en la época de la abolición de la trata de esclavos, y la cámara recoge bellísimas imágenes de una lucha que mantendrá en viva tensión el ánimo de los espectadores.

Agilidad, técnica e interpretación maestra realizan este drama llevado a la pantalla con la reconocida solvencia de la casa productora.

Redención, que es un film apto para menores, será presentado en su versión en español.

Como complemento se proyectará la amena comedia Ilusión juvenil.

No desdénies jamás lo que te conviene.

EL SEGURO PATRONAL de MUTUA BALEAR aliviará tu vejez, te amparará en una posible invalidez, te auxillará en las enfermedades y será una ayuda para tu familia cuando fallezcas.

Crónica Deportiva

Baloncesto

Va a dar principio el Campeonato de Mallorca

La Federación Balear ha organizado un Torneo, que tendrá carácter de Campeonato de Mallorca, al cual ha sido invitada la Sección de Baloncesto del C. D. Sóller.

Según noticias, participarán en total ocho equipos, que serán siete de Palma y el de Sóller.

No está decidido todavía si el C. D. Sóller jugará en campo propio la mitad de sus partidos o si se verá obligado por las circunstancias a disputarlos todos en los campos de sus contrincantes en la capital. El próximo martes quedarán ultimados todos los detalles en una reunión de la Federación a que asistirán los delegados de nuestro equipo.

Admitido el C. D. Sóller como miembro de la Federación citada, han sido presentadas las fichas de los componentes del equipo local: Miguel Mas, César Roveri, Rafael Estades, Juan Alabert, Francisco López, Guillermo Suau y Pedro J. Sacarés.

Lo mismo estos elementos que el equipo Femenino de Falange local han venido continuando sus metódicos entrenos en los días bonancibles, encontrándose en forma satisfactoria.

REPLY.

Aserradora ELIAS

leña para estufas y cocina